
 

 

Viernes 04 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Poder y dinero/Víctor Sánchez Baños 

(2024-10-04, Redacción, Quadratín México (sitio), )  

Quienes brincan de gusto con los constructores. El gobierno claudista permitirá esquemas de 
inversión privada en infraestructura. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, destacó como 
positivo el mensaje de la presidenta Claudia Sheinbaum, al señalar que la inversión privada es 
necesaria para ampliar y modernizar la infraestructura logística en carreteras, trenes, puertos y 
aeropuertos. Claro que tendrán que seguir compitiendo con las Fuerzas Armadas. 

Diario Imagen On Line CDMX (sitio), Quadratín VER (sitio), Diario de Chiapas CHIS (sitio),  
 
Nuevo Gobierno de México se abre a la inversión mixta en infraestructura 

(2024-10-03, Redacción, Sonora Presente SON (sitio), )  

El nuevo Gobierno de México, liderado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, ha dejado en claro 
que está dispuesto a considerar esquemas de inversión privada para fortalecer la infraestructura 
del país. El mensaje ha sido bien recibido por el sector privado, incluyendo a Luis Méndez Jaled, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). En una 
entrevista, Méndez Jaled señaló que la inversión privada es necesaria para alcanzar el objetivo 
de modernizar y ampliar la infraestructura logística en áreas como carreteras, trenes, puertos y 
aeropuertos. 
 
Espera la IP obras con inversión mixta 

(2024-10-03, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El sector privado consideró positivo que el nuevo Gobierno abra la puerta a esquemas de 
inversión privada para fortalecer la infraestructura. Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló que el mensaje de la Presidenta 
Claudia Sheinbaum es positivo, particularmente porque es bienvenida la inversión privada. 

Vanguardia COAH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), Diario Chihuahua (Sitio), NTR Zacatecas.com ZAC 
(sitio), Zócalo COAH (sitio), Plaza de Armas QRO (sitio),  

 

DELEGACIONES CMIC 
 
Historias de NegoCEOs // Los constructores de Sheinbaum y sus adeudos 

(2024-10-04, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

En la toma de posesión de Claudia Sheinbaum como la primera Presidenta de México 
aparecieron varios empresarios que, al parecer, seguirán siendo trascendentales en el presente 
sexenio, tal como lo fueron durante la administración de Andrés Manuel López Obrador por su 
participación en los megaproyectos de infraestructura. Según fuentes consultadas, desde 
Hacienda se prometió a los desarrolladores preferidos de la 4T el pago de los adeudos. Por el 
contrario, en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción acusan una caída de la 
participación privada de otros de los desarrolladores, ya que las obras emblemáticas en las que 
un puñado de empresas favoritas tienen participación absorben hasta 20% de la inversión total 
que realiza el gobierno en infraestructura. 

El Universal (sitio),  
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Recibirá el Ayuntamiento de Mérida el Distintivo Triángulo Rosa por luchar contra el 
cáncer de mama 

(2024-10-04, Redacción, Senderos del Mayab YUC (sitio), )  

Con el objetivo alcanzado de impulsar a que empresas y el sector público otorguen un día al año, 
con goce de sueldo, para que las mujeres trabajadoras acudan a realizarse estudios médicos 
propios de su género, así como la atención dada a más de 35 mil mujeres y hombres, Fundación 
Tócate México inicia su Décimo Sexta Campaña contra el cáncer de mama en Yucatán. Entre las 
actividades para esta campaña 2024, bajo el lema "Súmate, Chécate, Tócate", se encuentran la 
iluminación rosa del Palacio Municipal de Mérida, desfile de modas en el restaurante Piensa 
Rosa, firmas de convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias en Yucatán, mientras se 
consolida un trabajo coordinado con Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados. 
 
Refrenda Agatón lazos con sector construcción 

(2024-10-04, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

Para refrendar los lazos de cooperación en las acciones que impulsen el desarrollo y crecimiento 
de Ensenada, la alcaldesa Claudia Agatón Muñiz sostuvo un encuentro con organizaciones del 
ramo de la construcción. La presidenta municipal agradeció el respaldo brindado por la 
Asociación Vanguardista de Ingenieros Civiles de Ensenada (Avice); el Colegio de Ingenieros 
Civiles de Ensenada (CICE); el Colegio de Profesionistas de la Ingeniería Civil de Ensenada 
(Copice); y, el Colegio de Arquitectos de Ensenada (CAE). Por el Colegio de Arquitectos 
Profesionales de Ensenada (CAPE); Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción 
(AMIC); Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Ensenada; y las 
Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción de Ensenada (Comice). 

En línea BC (sitio), Hiptex BC (Sitio), El Vigía BC (sitio),  
 
Con trabajo 60% de constructores locales 

(2024-10-03, Andrei Maldonado, Contacto Hoy DGO (sitio), )  

Un pequeño paquete de obras autorizado por el Gobierno Estatal, así como la inversión privada, 
es lo que está logrando mantener con trabajo al 60 por ciento de las empresas constructoras 
locales, afirmó Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC). Indicó que esta no ha sido la constante de todo el año, sino un 
apoyo especial que se dio por parte del gobernador a partir del segundo semestre del año, donde 
algunos empresarios locales han conseguido obras de infraestructura urbana como las que se 
llevan a cabo bajo los Puentes Gemelos, entre otras. 
 
CMIC espera mayor participación de empresas locales en proyectos de infraestructura en 
Quintana Roo tras anuncio de nuevas inversiones 

(2024-10-03, Jazmín Ramos, Quintana Roo Hoy QROO (Sitio), )  

El secretario de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Manuel Jesús 
Moguel Manzur, refirió que ha sido un año complicado para el sector luego de que disminuyó su 
participación en la obra pública federal, sin embargo, espera que con la nueva administración y 
las inversiones anunciadas para Quintana Roo, sean tomados en cuenta. En entrevista, dijo que 
incluso el colectivo a nivel nacional envío un documento a la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, en donde hacen referencia al tema, pues es preocupante que se relegue a las empresas 
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locales en los grandes proyectos de infraestructura cuando se tiene la capacidad y la maquinaria 
para ello. 
 
Ayuntamiento de Mérida y CMIC refrendan colaboración para impulsar el desarrollo de la 
ciudad 

(2024-10-03, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), )  

En una reunión que congregó a autoridades municipales y empresarios del sector de la 
construcción, se refrendaron importantes acuerdos para impulsar el desarrollo de la ciudad de 
Mérida. El evento, realizado en el auditorio de la cámara, fue un espacio de diálogo y colaboración 
entre la alcaldesa, Cecilia Patrón Laviada, y el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Raúl Monforte González. Ambos destacaron la importancia de la 
alianza público-privada para enfrentar los retos urbanos y mejorar la calidad de vida de los 
meridanos. 

Estamos Aquí YUC (sitio), Quadratín YUC (Sitio), El Momento YUC (Sitio), POSTA YUC (Sitio),  
 
Confía IP en que se reactive a AHMSA; da esperanza mensaje presidencial 
(2024-10-03, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )  

"Las palabras de la presidenta Claudia Sheinbaum de que se buscará rescatar a Altos Hornos de 
México, es un anuncio muy esperanzador de que volteará a ver a Monclova y que empezará a 
ver por la recuperación de la empresa", afirmó Óscar Mario Medina Martínez, presidente de la 
Canaco Monclova. El presidente de la Canaco Monclova expuso que "la mayor afectación pegó 
en los talleres y empresas proveedoras de Altos Hornos que tienen que ver con la industria de la 
transformación, socias de Canacintra y de la CMIC; constructoras y contratistas que le hacían 
trabajos a la empresa, negocios grandes, medianos, pequeños, a todos los que AHMSA debe 
mucho dinero y cuyas ventas no sólo se redujeron, sino que prácticamente desaparecieron." 
 
Esperamos que proyectos ferroviarios beneficien a Durango y sus empresarios: CMIC 

(2024-10-03, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Esperamos que los proyectos ferroviarios que anunció la presidenta Claudia Sheinbaum 
beneficien a Durango con las obras y también se le permita concursar a los empresarios 
duranguenses en estos proyectos, así lo refirió Francisco Salazar Mendía, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). "De hecho en su plan de 
infraestructura nacional vienen productos ferroviarios, ese cuadernillo se hizo en su campaña y 
nosotros a través de la CMIC y del Gobierno del Estado vamos a impulsarlos fuertemente para 
que se considere el proyecto Durango Mazatlán, ya que en el Plan Nacional de Infraestructura 
Portuaria está autorizado el puerto de gran calado de Mazatlán. Aquí hay empresarios que nos 
dedicamos a esos rubros y estamos listos porque si se llega a concretar el proyecto sería una 
detonación importante para el sector", indicó. 
 
La CMIC brinda oportunidades a universitarios 

(2024-10-03, Areli Noriega, Contexto Durango DGO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, brinda oportunidades para la 
comunidad universitaria, en dónde se les acerca al ámbito profesional y emprendimiento en la 
industria. Una vez siendo Asociado Estudiantil de la CMIC, podrán obtener grandes beneficios 
como asistencia como observador a licitaciones en dependencias, bolsas de trabajo, $1,000 en 
vales de capacitación, descuentos en las instituciones ICIC, ITC, FIC. 
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Pide CCE local al Senado que Juárez sea zona económica especial 
(2024-10-03, Claudia Sánchez, Radionet CHIH (sitio), )  

Empresarios que dirigen organismos como el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) 
Canacintra, Canaco, CMIC, la Asociación de Transportistas y Coparmex en Juárez viajaron a la 
Ciudad de México para asistir a la instalación de la Comisión de Asuntos de la Frontera Norte en 
el Senado. Entre los asistentes se encontraban Isela Molina, presidenta de Canacintra y 
coordinadora del CCE; Elizabeth Villalobos, presidenta de la Cámara Nacional de Comercio 
(Canaco) Fernando Suárez Cerón, de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Mario Cepeda, presidente de Coparmex y Manuel Sotelo, presidente de la Asociación de 
Transportistas. 

Net Noticias CHIH (sitio),  
 
Merino dejó cerca de 10 obras inconclusas: CMIC 

(2024-10-03, Joel Arias, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos 
Villegas Adriano, dijo que alrededor de 10 obras que se realizaron en diferentes partes del estado 
de Tabasco, no fueron entregadas completamente por el ex mandatario Carlos Manuel Merino 
Campos. Villegas Adriano, dijo que esas obras no fueron concluidas, por lo que el nuevo gobierno 
estatal, tendrá que revisar hasta que porcentaje llevas dichas obras, lo cual, resaltó, que, son 
obras situadas en diferentes municipios en Tabasco. 

Xeva Noticias TAB (sitio),  
 
El tablero de los sueños de Brianna Valdez, duranguense estará en Bahrein 

(2024-10-03, Raquel Carreón Lugo, El Sol de Durango (sitio), )  

La ajedrecista duranguense Brianna Citlali Valdez Díaz del club de ajedrez, El Tablero de los 
Sueños, estará en Bahrein en los Juegos Escolares Mundiales de Ajedrez 2024, donde pondrá 
en alto el nombre de Durango y de México. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), con el firme compromiso de apoyar al talento joven deportista, le otorgó 
la cantidad de diez mil pesos y con ello poder completar los gastos que ascienden a 220 mil 
pesos. 
 
Constructores Buscan en las Letras Chiquitas del Proyecto de Gobierno Federal la 
Reparación de la Carretera 307 

(2024-10-03, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

Constructores del Estado confían que entre las letras chiquitas de gran plan de 100 pasos para 
la transformación que plantea el Gobierno Federal en sus primeros días, venga incluida la 
reparación de la carretera federal 307 sobre todo hacía el sur del estado, que quedó deplorable 
por las obras de construcción que se dieron para los proyectos del Tren Maya. Manuel Jesús 
Moguel, Secretario de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción en el estado (CMIC) 
dijo que sin duda con el cambio de gobierno, se espera que los tiempos de reactivación de obras 
lleguen y que se tenga una mayor apertura con el gobierno para tener esa reactivación económica 
para el estado. 
 
CMIC: Empresarios locales, con baja participación en obras federales 

(2024-10-03, Redacción, 24 Horas QROO (Sitio), )  

En el pasado sexenio, solo el 10% de los empresarios locales participaron en las obras federales 
realizadas en el sur de Quintana Roo proporcionando mano de obra, maquinaria y algunos 
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insumos, aseguró Manuel Jesús Moguel Manzur, secretario de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) de la entidad. Este bajo nivel de participación ha generado 
preocupación, especialmente porque la mayoría de estos empresarios son micro y medianos. 
Moguel Manzur señaló que esta situación ha sido perjudicial, ya que la competencia con las 
grandes empresas es desleal para los pequeños empresarios locales. 
 
En el proyecto ferroviario de Claudia Sheinbaum no se contempla el de Durango 
Mazatlán 

(2024-10-03, Redacción, El Documentalista DGO (sitio), )  

Las condiciones de construcción del ferrocarril Durango Mazatlán tiene una dificultad especial ya 
que debe atravesar las veredas de la Sierra Madre Occidental. Aunque la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, tiene muy claro el desarrollo de proyectos ferroviarios, en el plan de 
cien puntos que fue anunciado luego de rendir protesta, no contempla la construcción de la ruta 
Durango Mazatlán, de ahí que el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Francisco Salazar Mendía, insistirán con el Gabinete para que se incluya 
la propuesta, pues ya está autorizada la creación del puerto de gran calado. 
 
Crearán el Consejo Consultivo Empresarial para mejorar Tijuana 

(2024-10-03, Redacción, Baja News BC (Sitio), )  

El alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz y Pedro Montejo Peterson, titular de la Secretaría 
de Desarrollo Económico de Tijuana (Sedeti), Peterson sostuvieron esta mañana una reunión 
con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para presentar los puntos de acuerdo para 
trabajar los próximos tres años. Al término de la intervención de ambos funcionarios, los 
representantes de Clusters, CMIC, CANACAR, CANACO, CANADEVI, AMPI y más, colocaron 
sobre la mesa los temas que son de importancia atender desde la seguridad, tramitología, multas 
y pases médicos. 
 
El sector de la construcción lleva un crecimiento positivo en 2024 

(2024-10-03, Redacción, Imagen Poblana PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción presentó el Informe Nacional del 
Sector de la Construcción al mes de septiembre de 2024, de donde se desprende en retrospectiva 
que 2023 fue un año positivo con un 15.6% de recuperación registrada. Esto gracias a que 
economía mexicana concluyó el año 2023 con una recuperación del 3.2%, un ligero descenso en 
comparación con el 3.7% registrado en 2022. Varios factores continuaron moderando el 
dinamismo económico del país, la disminución de las exportaciones manufactureras y el consumo 
interno, afectado por las altas tasas de interés y los niveles acumulados de inflación, han sido 
determinantes en esta evolución. 
 
CMIC espera que obra pública sea entregada a empresas afiliadas 

(2024-10-03, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

En el sector de la construcción tenemos altas expectativas con las nuevas administraciones 
municipales que iniciaron. Esperemos más obra ejecutada por empresas de la región, declaró 
Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito. En entrevista durante la primera emisión de 
Esquina Informativa, Gabriel Vizcaíno, afirmó que tuvieron acercamiento con el alcalde Ismael 
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Burgueño Ruiz, quién mostró aceptación por los proyectos presentados por los integrantes de la 
CMIC. 
 
Prevé CMIC fuerte inversión en obra pública municipal con nuevos alcaldes 

(2024-10-03, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

Con la llegada de los nuevos alcaldes de Nuevo León que estarán en el cargo del 2024 al 2027, 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción prevé que haya una fuerte inversión 
en la ejecución de obra pública. Roberto Macías Quintanilla, Presidente de la CMIC en Nuevo 
León confió en que los ediles puedan impulsar la industria a través de obras que beneficien a la 
comunidad. 
 
"Se va a acabar el coyotaje " promete Burgueño; piden seguir proyectos trabajados con 
IP 

(2024-10-03, Julieta Aragón Domínguez, Semanario Zeta Baja California (sitio), )  

"No corrupción y mucho menos impunidad. Se va a acabar el coyotaje en los trámites", para lo 
cual se fortalecerá la digitalización y la mejora regulatoria, prometió el presidente municipal de 
Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz. Con la creación del Consejo Consultivo Empresarial habrá una 
comunicación permanente con representantes del sector, a quienes les pidió asistir a las sesiones 
una vez que arranque ese colegiado. Además de ser "prácticos", tener voluntad, y sentido común, 
así como tener el apoyo de la iniciativa privada para crear y rehabilitar áreas verdes y parques 
de la ciudad. En la reunión con más de 30 empresarios, de este 3 de octubre de 2024, sólo el 
integrante de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga, Christian Vázquez, (que asistió 
en representación del presidente de ese organismo Alfonso Millán) hizo alusión a los bloqueos 
de vialidades de los últimos días, cuyas afectaciones han sido "complicadas" de enfrentar. 
"Consideramos crucial un plan y un comité de contingencia, para gestionar este tipo de 
situaciones de manera más eficiente y evitar menores afectaciones a la comunidad y a la 
movilidad de la ciudad", dijo. En el encuentro, los representantes de la AIMO, CMIC, Canadevi y 
AMPI pidieron que el XXV Ayuntamiento dé seguimiento a proyectos que estas organizaciones 
empresariales empujaron con el gobierno anterior. 
 
Empresarios esperan fortalecimiento de la economía de Zacatecas en la era Sheinbaum 

(2024-10-03, Redacción, El Sol de Zacatecas (sitio), )  

"Estamos muy necesitados, no solo los constructores, sino todos los sectores, esperamos que 
haya más recursos para obra pública", expresó el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Zacatecas, Jorge Alberto de la Peña Díaz. Refirió que 
en la administración federal que concluyó, en materia de inversión para infraestructura, "no hubo 
inversión importante" para el estado, por lo que espera que con la llegada de Claudia Sheinbaum, 
los gobiernos federal y estatal encuentren alternativas para aumentar la inversión en el sector. 
 
Ven positiva la reunión de acercamiento entre el gobernador y alcaldes; constructores 
esperan muchas obras municipales 

(2024-10-03, Redacción, El Regio NL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción prevé que haya una fuerte inversión 
en la ejecución de obra pública con la llegada de los nuevos alcaldes de Nuevo León que estarán 
en el cargo del 2024 al 2027. Roberto Macías Quintanilla, Presidente de la CMIC en Nuevo León 
confió en que los ediles puedan impulsar la industria a través de obras que beneficien a la 
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comunidad. El líder de la construcción comentó en exclusiva con MVS Noticias que se ha 
dialogado con la mayor parte de los alcaldes quienes tiene un ambicioso plan de obras durante 
sus gestiones, para lo cual los ediles se encuentran creando mecanismos financieros para crear 
obra. 
 
Empresas constructoras piden que se reactive la obra federal 
(2024-10-03, Redacción, Reqronexión QRO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Querétaro 
(CMIC), Oscar Hale, refirió que es importante que este Gobierno Federal reactive los recursos 

económicos federales para la ejecución de obra pública en el estado. Lo anterior, pues refirió que 
ha disminuido de manera considerable, incluso, en algunos años ha sido de cero recurso federal 
para obra de infraestructura en Querétaro. El líder empresarial comentó que es necesario invertir 
en mantenimiento de carreteras federales y en obras de mayor magnitud. 
 
Disponen afiliados a CMIC Colima de convenios con más de 40 empresas 

(2024-10-03, Francis Bravo, El Comentario COL (sitio), )  

Con el objetivo de continuar con la reactivación de su sector, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), a nivel nacional, ha firmado convenios con más de 40 
empresas privadas para que tomen en cuenta a sus afiliados en las obras que realizan. Así lo dio 
a conocer el Presidente de la CMIC en Colima, Julio Lugo Barriga, quien invitó a las y los 
empresarios que no están afiliados, a hacerlo para que puedan aprovechar esa oportunidad de 
trabajar con empresas privadas. 
 
Piden retomar banco de tiro para contener tiraderos clandestinos 

(2024-10-03, Emmanuel Castañeda, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Con la nueva administración municipal, constructoras buscan recuperar el proyecto de banco de 
tiro en Las Delicias, terreno de 83 hectáreas que permitirá a las constructoras contar con un 
espacio para disponer de residuos. Disponer del terreno abonará al objetivo de abatir la 
problemática de tiraderos clandestinos, mencionó el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción de Tijuana (CMIC), Gabriel Vizcaíno. Mencionó que la concesión 
quedó pendiente con el cambio de administración municipal, por lo que las constructoras locales 
buscarán nuevamente el obtener la documentación para operar el predio. 

AFN Tijuana BC (sitio),  
 
CMIC invita a fortalecer la participación de las APP para el desarrollo de infraestructura 

(2024-10-03, Redacción, La Jornada AGS (sitio), )  

Aguascalientes requiere más infraestructura moderna y de alta calidad. Arentsen Dávila Ramírez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Aguascalientes, reconoció a nombre del organismo, la labor que ha realizado la gobernadora 
Teresa Jiménez Esquivel en sus dos años de administración, a la vez que señaló que aún hay 
retos importantes "para seguir haciendo de Aguascalientes un estado competitivo y próspero". 
 
Reconoce CMIC que utilizan tiraderos clandestinos por falta de un banco de tiro 

(2024-10-03, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

La Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) reconoció que la ciudad está llena de basura 
y escombros, las empresas afiliadas depositan en tiraderos clandestinos ante la falta de un banco 
de tiro oficial, aunque fue aprobado por Cabildo, la pasada administración no entregó. Gabriel 

https://www.efinf.com/clipviewer/dee64fb669b06eb9a5d5acd446f9589b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dbf814064ac474b96b65b232b398e58e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/18094e4375d2c8a4e204b7736ddc71f8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1e3a25e5beee0926c8ee99884671a163?file
https://www.efinf.com/clipviewer/05e6fee528342d6798f18693c9b5d142?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a05422ae2642beb75408c191af8959a0?file


 

 

Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC), confió en 
el gobierno encabezado por Ismael Burgueño. Asignará el predio para el banco de tiro y a la vez 
empezará a multar a quiénes utilizan los tiraderos clandestinos. 
 
Fundación Tócate presenta su campaña Súmate, chécate y tócate 

(2024-10-03, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )  

Con la presencia de la alcaldesa Cecilia Patrón, la Fundación Tócate I.A.P (Institución de 
Asistencia Privada) presentó en el Centro Cultural Olimpo su campaña "Súmate, chécate y 
tócate" en el marco del mes de la sensibilización sobre el cáncer de mama. Indicó que entre los 
eventos que realizarán como parte de esta campaña, está el desfile de modas del diseñador 
Gerardo Valdez el próximo 16 de octubre en el restaurante Piensa en Rosa, además de una firma 
de convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Yucatán. 
 
Sector inmobiliario de Quintana Roo aborda inteligencia artificial y sustentabilidad en 
foro anual 
(2024-10-03, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

Inmobiliarios de Quintana Roo llevaron a cabo su vigésimo tercer foro bajo el lema "Expansión y 
Legado", evento que se convierte en una oportunidad de aprendizaje y Networking del más alto 
nivel, alineados al proceso de integración y transformación del sector que año tras año sigue 
creciendo y cosechando excelentes resultados. Asimismo, la AMPI Capítulo Cancún y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo firmaron un convenio 
de colaboración, con la finalidad de fortalecer la industria para obtener resultados en materia de 
capacitación, formación, entre otras más. 
 
Duranguense irá a Mundial de Ajedrez 

(2024-10-04, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Originaria del municipio de Nuevo Ideal, Durango, Briana Valdez, fue clasificada para participar 
en un Mundial de Ajedrez en los Emiratos Árabes, que se llevará a cabo del 20 de octubre al 2 
de noviembre. La duranguenses compartió su pasión por el ajedrez y su entusiasmo por 
representar a Durango en este evento internacional. Mencionó que desde que entró a la 
preparatoria empezó a participar en los torneos de ajedrez y obtuvo el primer lugar en la 
eliminatoria estatal, para posteriormente participar en Puebla en la etapa nacional, del 4 al 7 de 
julio, donde clasificó en tercer lugar para el Mundial de Ajedrez. "La verdad, no es difícil, es 
solamente tener la dedicación y comprometerse con uno mismo a que si uno se propone algo, 
hay que lograrlo", indicó. Explicó que la Federación de Ajedrez maneja los paquetes para poder 
participar y, en su caso, irá con su entrenador que es su padre, por lo que requieren más de 200 
mil pesos. Ante ello, tanto en el municipio de Nuevo Ideal como en la capital del estado ha habido 
empresarios y personas que en lo individual han aportado para que pueda participar. No obstante, 
aún falta un último tramo para poder juntar todo el dinero por lo que acudió a la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) que frecuentemente apoya estas causas. 
 
El sector de la construcción lleva un crecimiento positivo en 2024 

(2024-10-04, Redacción, Imagen Poblana PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción presentó el Informe Nacional del 
Sector de la Construcción al mes de septiembre de 2024, de donde se desprende en retrospectiva 
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que 2023 fue un año positivo con un 15.6% de recuperación registrada. Esto gracias a que 
economía mexicana concluyó el año 2023 con una recuperación del 3.2%, un ligero descenso en 
comparación con el 3.7% registrado en 2022. Varios factores continuaron moderando el 
dinamismo económico del país, la disminución de las exportaciones manufactureras y el consumo 
interno, afectado por las altas tasas de interés y los niveles acumulados de inflación, han sido 
determinantes en esta evolución. 

 

Inicia el sexenio con anuncios de obras de infraestructura, a pesar de la complejidad del 
presupuesto. 

(2024-10-04, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Claudia Sheinbaum, presidenta constitucional, ha expresado su intención de desarrollar 18,000 
km de vías férreas para trenes de pasajeros, ampliar carreteras, fortalecer Mexicana de Aviación 
y mejorar sistemas de transporte eléctrico en las principales ciudades. Sin embargo, se anticipa 
que los recursos presupuestales serán limitados y que los proyectos dependerán de la 
colaboración entre la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, las Fuerzas 
Armadas, Pemex y CFE. Las constructoras como Grupo Carso, Zigzag y Mota Engil, entre otras, 
continúan siendo las principales beneficiarias de los contratos de infraestructura, mientras que la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha propuesto nuevos proyectos por 2 
billones de pesos, aunque se espera que los recursos se destinen principalmente a trenes de 
pasajeros y otras obras prioritarias. 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Reportan 170 escuelas con daños 

(2024-10-04, Jesús Guerrero, Reforma, . 2)  

Tras el paso del huracán "John", 170 escuelas de todos los niveles educativos sufrieron daños, 
informó ayer Marcial Rodríguez, Secretario de Educación estatal. La mayoría de las escuelas, 
dijo, están ubicadas en municipios de la Costa Chica, Costa Grande y en Acapulco, de acuerdo 
con el censo del Instituto Guerrero de Infraestructura Educativa. 
 
Congreso CAM SAM 2024 promueve la construcción de ciudades sostenibles 

(2024-10-03, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), )  

En el marco de la inauguración del Décimo Primer Congreso Internacional del CAM SAM 2024, 
celebrado en la Ciudad de México, el presidente del Colegio de Arquitectos, Rodolfo Sánchez 
Zaragoza, destacó la necesidad de que arquitectos y autoridades se alineen con la Agenda 2030 
de la ONU. Durante su discurso, enfatizó la importancia del Objetivo de Desarrollo Sostenible 
(ODS) número 11, que busca fomentar ciudades inclusivas y sostenibles, cruciales en un 
momento en que se prevé que más del 70% de la población mundial habite en áreas urbanas 
para el año 2050. Sánchez Zaragoza, acompañado por el Arq. Víctor Hugo Hofmann A., 
subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de SEDATU, y el Arq. Federico Taboada López, 
representante de Alejandro Encinas, futuro Secretario de Planeación y Ordenamiento de la 
Ciudad de México, instó a repensar el diseño y la planificación de las ciudades mexicanas. 
 
CSP, presupuesto para atender la emergencia en Acapulco "lo que haga falta" 

(2024-10-03, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  
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Para dar continuidad a las acciones que son necesarias en diversas comunidades del estado de 
Guerrero, así como en el tradicional puerto de Acapulco, este jueves, por videoconferencia, la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, sostendrá una reunión desde la Ciudad de 
México, con funcionarios que se encuentran en aquel destino. El día de hoy nos vamos a reunir 
de nuevo para hacer una evaluación. Se está atendiendo la emergencia y se está haciendo una 
evaluación de todos los municipios las poblaciones y las colonias en Acapulco más afectadas. 
 
Sheinbaum traza plan de rescate de Acapulco 

(2024-10-04, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 8)  

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dio a conocer que ya se trabaja en un plan para la 
recuperación del puerto de Acapulco y las demás zonas que resultaron afectadas por el impacto 
del huracán en días pasados, para lo cual aseguró que se destinará el presupuesto que haga 
falta. Anunció la elaboración de un plan que se va a articular en el mediano plazo para sacar 
adelante al puerto en materia de desazolve, saneamiento, prevención y, sobre todo, en la zona 
turística, para lo cual se buscará una reunión con empresarios que colaborarán en el rescate de 
la región. 
 
"Si el gobierno ve esto que nos busque, porque necesitamos mucha ayuda", claman 

(2024-10-04, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 8)  

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dio a conocer que ya se trabaja en un plan para la 
recuperación del puerto de Acapulco y las demás zonas que resultaron afectadas por el impacto 
del huracán en días pasados, para lo cual aseguró que se destinará el presupuesto que haga 
falta. Anunció la elaboración de un plan que se va a articular en el mediano plazo para sacar 
adelante al puerto en materia de desazolve, saneamiento, prevención y, sobre todo, en la zona 
turística, para lo cual se buscará una reunión con empresarios que colaborarán en el rescate de 
la región. 
 
Todos por la reconstrucción de las Costas de Guerrero 

(2024-10-04, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

Las tragedias por fenómenos meteorológicos se encuentran a la orden del día, por razones más 
que obvias en las costas de la república mexicana. Guerrero es el ejemplo más claro y puntual 
de secuelas mediáticas. Nuestra entidad federativa se ha visto asediada por fenómenos telúricos 
y más recientemente por fenómenos meteorológicos. En estos días, nuevamente tocó batallar 
con la tormenta "John". En estos dos o tres días se han suspendido las actividades educativas 
en Guerrero por las autoridades respectivas y así evitar situaciones que lamentar. 
 
Cemex lleva las ciudades del futuro a la FILMTY 2024 

(2024-10-04, Redacción, La Crónica de Hidalgo HGO (sitio), )  

Mega construcciones sostenibles, soluciones innovadoras como un concreto que habla o 
fotoluminiscente llegaron a la conversación en la Feria Internacional del Libro de Monterrey 
(FILMTY) 2024 con la presentación del panel "Las Ciudades del Futuro", organizado por la 
empresa Cemex. La mesa contó con la participación de Feniosky Peña-Mora, Presidente Electo 
de la ASCE (Sociedad Americana de Ingenieros Civiles), Vicepresidente Ejecutivo de 
Investigación y Decano de Ingeniería y Ciencias del Tecnológico de Monterrey, además de Yuri 
de los Santos, Vicepresidente del Segmento Constructores de Cemex México, quienes hablaron 
sobre los avances sostenibles para la humanidad. 

Reportacero (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio),  
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Se realiza censos en la región de la Montaña para atender los daños como parte de la 
estrategia 

(2024-10-04, Redacción, Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), )  

Con el objetivo de evaluar las afectaciones causadas por el huracán "John" en días pasados por 
territorio guerrerense, la gobernadora del Estado Evelyn Salgado Pineda, ha puesto en marcha 
diversos operativos de apoyo para los municipios afectados y sus comunidades a través de la 
estrategia #FuerzaOperativaGuerrero, la cual se ha desplegado en las zonas afectadas y está 
siendo atendida por las dependencias gubernamentales. Por parte de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social y el Centro de Conciliación Laboral, se dio inicio con el censo en el municipio de 
Zapotitlán Tablas en la zona alta de la Montaña de Guerrero, la cual sufrió los estragos del 
huracán principalmente en viviendas y vías carreteras. 
 
En entrevista, Karim Goudiaby, CEO de Iad México, analiza el nuevo plan de vivienda en 
México. 
(2024-10-03, Francisco Zea, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Karim Goudiaby, CEO de IAD México, compartió su opinión sobre el nuevo plan 
de vivienda del gobierno, liderado por la nueva presidenta. Karim Goudiaby destacó varios 
aspectos positivos, como la creación de una secretaría de vivienda y el enfoque en la 
construcción de viviendas asequibles a través de programas de rentas con opción a compra del 
Infonavit. Sin embargo, también expresó que estas medidas podrían no ser suficientes sin una 
adecuada ubicación de las viviendas, ya que muchas unidades en áreas lejanas han sido 
abandonadas. Karim Goudiaby mencionó que aumentar la densidad en zonas como la Ciudad 
de México podría mejorar la oferta de vivienda. Además, subrayó las oportunidades en el sector 
inmobiliario tanto para inversionistas como para quienes comercializan propiedades. Karim 
Goudiaby también promueve una masterclass inmobiliaria para enseñar a las personas a 
comercializar bienes raíces y generar ingresos significativos. 
 
En entrevista, Roberto Arroyo Matus, titular de Protección Civil de Guerrero, aborda la 
situación tras las lluvias en Guerrero. 
(2024-10-03, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

En entrevista, el Dr. Roberto Arroyo Matus, titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos 
y Protección Civil de Guerrero, informó sobre la devastadora situación en el estado tras las 
intensas lluvias. Destacó que las afectaciones son extensas, impactando infraestructura vial, 
turística, viviendas y hospitales, aunque la mayoría de estos últimos siguen funcionando. Se 
mencionó que en Chilpancingo, aproximadamente 2,400 viviendas han sido afectadas. Arroyo 
Matus agradeció el apoyo del gobierno federal en las labores de emergencia y reconstrucción. 
También mencionó que, aunque se prevén más lluvias, estas no serán tan intensas como las 
anteriores. Subrayó la importancia de la ayuda humanitaria, especialmente en términos de agua 
potable y alimentos, y destacó las medidas preventivas contra posibles brotes de enfermedades 
como el dengue. 
 
Consideró Agatón al sector de la construcción en nombramientos 

(2024-10-04, Redacción, Uniradio Baja BC (Sitio), )  

La membresía de Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción de Ensenada 
(COMICE) reconoció que la presidenta municipal Claudia Agatón Muñiz cumplió con su 
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ofrecimiento de campaña de tomar en cuenta a los diferentes colegios y organismos que 
conforman el sector de la construcción para el nombramiento de los funcionarios relacionados 
con esa actividad. Sergio Torres Martínez, presidente de COMICE, reveló que durante la 
campaña y ya como presidenta electa, la edil tuvo comunicación con asociaciones, colegios de 
ingenieros, arquitectos y la cámara de la construcción para realizar consultas sobre los perfiles 
idóneos para las direcciones de Infraestructura y Administración Urbana, Ecología y Medio 
Ambiente. 
 
Se registró el desgajamiento de un cerro en la montaña de Guerrero, afectando la 
circulación en la carretera Tlapa-Metlapan. 
(2024-10-04, Alejandro Villalvazo, Alejandro Cervantes, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )  

En la región de la montaña de Guerrero, se registró el desgajamiento de un cerro, coincidiendo 
con las lluvias provocadas por el huracán John. Este incidente ha llevado al cierre de la circulación 
en la carretera Tlapa-Metlapan. En respuesta, el gobierno de Guerrero ha desplegado un 
operativo para evaluar los daños en viviendas, centros de salud, escuelas, vías, carreteras e 
infraestructura agrícola. La situación ha generado protestas entre la población, quienes expresan 
su descontento ante la situación en la región. 
 
Está el gobierno en todas las regiones dando atención a damnificados: Evelyn Salgado 

(2024-10-04, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  

En redes sociales la gobernadora Evelyn Salgado Pineda informó que hay presencia de las 
secretarías del gabinete estatal en todas las regiones del estado, brindando atención a la 
población afectada por el impacto en Guerrero del huracán John. Tras un recorrido en 
comunidades de Costa Grande, indicó que en esta región están como encargados, la secretaria 
de la Mujer, Violeta Pino Girón y el subsecretario de Gobierno, Francisco Rodríguez Cisneros. 
 
La Delegación del Infonavit en el SOMICO reportó la entrega de más de 72,000 créditos 
para vivienda entre agosto de 2022 y agosto de 2024. 
(2024-10-04, Edgar Galicia, AMX Edo de Mex, )  

La Delegación del Infonavit en el SOMICO ha presentado un balance de sus acciones entre 
agosto de 2022 y agosto de 2024, destacando la entrega de más de 72,000 créditos para 
vivienda. Este logro representa un 120% de la meta anual establecida para 2024. Se han 
actualizado los requisitos para facilitar que los jóvenes accedan a estos créditos, permitiendo que 
aquellos con seis meses de cotización puedan obtener su primer crédito. Además, se mencionan 
iniciativas como Mi Primer Cantón y la construcción de viviendas para jóvenes en la Ciudad de 
México, señalando un compromiso continuo con la política de vivienda juvenil. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Revisa Corte reforma; acusa la 4T golpismo 

(2024-10-04, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)  

La Suprema Corte abrió una controversia para decidir si tiene facultades de revisar la reforma al 
Poder Judicial aprobada por el Congreso, y en su caso, revertirla o anularla, lo que provocó un 
nuevo choque con la 4T. Ante advertencias de las Ministras Yasmin Esquivel y Lenia Batres -
afines la 4T-, en el sentido de que la Corte estaría creando una crisis constitucional y adoptando 
una actitud golpista, la mayoría de Ministras y Ministros decidió emprender el análisis. 
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"No hay Estado de excepción ni militarización" 

(2024-10-04, Salvador Corona, El Universal, . 8)  

Al asegurar que no hay Estado de excepción ni militarización, la presidenta de México. Claudia 
Sheinbaum Pardo, señaló que van a seguir los tiempos de hazañas pacíficas del pueblo y sus 
Fuerzas Armadas. En el Campo Marte, donde fueron desplegados cientos de elementos de las 
Fuerzas Armadas y Guardia Nacional, Claudia Sheinbaum hizo un pase de lista de los elementos 
de seguridad a bordo de un vehículo militar en compañía de los titulares de la Secretaría de la 
Defensa Nacional y la Secretaría de Marina, Ricardo Trevilla Trejo y Raymundo Pedro Morales 
Ángeles, de manera respectiva. 
 
Criminalizan gobiernos a opositores del Interoceánico 

(2024-10-04, Alejandra Crail, El Universal, . 1, 4)  

En su origen, el Corredor Interoceánico fue un proyecto operado por viles. La Secretaría de 
Marina no tenía ninguna participación, pero poco a poco adquirió injerencia. Primero fue 
contratista de obras vinculadas al proyecto y en 2021 desplegó los primeros 831 elementos para 
realizar labores de seguridad en el territorio. Lo que vino a continuación fue trámite. Se amplió el 
número de elementos y se institucionalizó su dominio un par de meses después. Los números 
más recientes indican 2 mil 560 marinos asignados al corredor. 
 
Militares refrendan lealtad a Sheinbaum 

(2024-10-04, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 5)  

Militares refrendan lealtad a Sheinbaum. La presidenta anunció que seguirá convocando a las 
Fuerzas Armadas a participar en las grandes obras estratégicas que emprenderá, como trenes y 
puertos. 
 
Corte analizará sus facultades para rebatir la reforma judicial 
(2024-10-04, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió una consulta a trámite que impugna 
la reforma judicial, por lo que ésta será turnada para su estudio a otro ministro, quien determinará 
si el máximo tribunal tiene facultades para revisarla y frenarla con los argumentos de que viola la 
independenciay división de poderes. Por distintas razones, ocho ministros aseguraron que la 
Corte sí tiene facultades para revisar este tipo de consultas. 
 
"Un gran honor, ser guiados por la comandanta" 

(2024-10-04, Amílcar Salazar Méndez, Milenio Diario, . 1, 4)  

Las fuerzas armadas arroparon a su comandanta, la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ofreció 
su respaldo a los uniformados y anunció que seguirán siendo convocados para la construcción 
de obras, además de que habrá una mejora salarial. El almirante Raymundo Pedro Morales, 
secretario de la Marina, celebró que Sheinbaum conduzca el timón del país, mientras que el 
general Ricardo Trevilla Trejo, titular de la Defensa Nacional (Sedena), refrendó "subordinación 
total al poder civil" y aseguró que es un "gran honor" ser "guiados por primera vez por una 
comandanta suprema". 
 
Admite controversia contra la Reforma Judicial 
(2024-10-04, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió la discusión sobre si el máximo tribunal 
del país puede revisar la reforma judicial, incluso, frenarla. Este jueves, el máximo tribunal debatió 
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la consulta a trámite planteada por la ministra presidenta Norma Piña, derivada de la solicitud de 
jueces y magistrados, que pidieron analizar si la reforma vulnera la independencia judicial. Con 
ocho votos se aprobó que la Corte inicie una controversia con base en la fracción XVII del artículo 
11 de la Ley Orgánica del Poder Judicial. 
 
Echan una mano a damnificados 

(2024-10-04, C. García, El Heraldo de México, . 24)  

La interacción de Once-E, degradada anoche a baja presión remanente, cerca de la costa de 
Oaxaca, una zona de inestabilidad en el suroeste del golfo de México y la vaguada monzónica, 
mantendrá las lluvias de intensas a torrenciales en Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Veracruz, 
Tabasco y Campeche, y de lluvias muy fuertes en Puebla, Yucatán y Quintana Roo, informó ayer 
el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Ante esta situación, la presidenta Claudia Sheinbaum 
tuvo una reunión de evaluación por las afectaciones que dejó el huracán John en Guerrero y 
Oaxaca. "Estamos trabajando en la reparación de plantas de bombeos para suministro de agua 
potable y en el censo para atender a la población", informó. 
 
Baja BBVA previsión de crecimiento económico 

(2024-10-04, Miguel Angel, El Sol de México, . 1, 12)  

El banco BBVA México anticipa un crecimiento de la economía nacional de apenas 1.2 por ciento 
en este año y 1.0 por ciento en 2025, al recortar en más de un punto porcentual sus pronósticos 
anteriores. Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA México, destacó que la debilidad de la 
economía se observó casi desde el inicio del año, como consecuencia de una caída en la 
inversión. 
 
"Crear crisis, busca la Corte con revisión la reforma judicial" 

(2024-10-04, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 3)  

Por mayoría de ocho votos contra tres, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió 
ayer una de las impugnaciones de jueces y magistrados contra la reforma judicial, que procesará 
como controversia, y por primera vez someterá a consulta del pleno si puede revisar la enmienda 
constitucional y, en su caso, modificarla o incluso frenarla. 
 
Uso De Razón // La guerra contra los migrantes 

(2024-10-04, Pablo Hiriart, El Financiero, . 42)  

Que elementos del Ejército mexicano hayan matado a tiros a seis migrantes en Chiapas es otra 
confirmación trágica de que los soldados no deben hacer labores de policías. Lo ocurrido es 
consecuencia de la militarización de la seguridad pública: matanzas de personas inocentes que 
son abatidas a tiros por la impreparación de soldados cuya especialidad es la guerra y el auxilio 
a la población en casos de desastres. El gobierno “humanista” insistió en entregar para siempre 
las tareas de seguridad pública al Ejército y a la Marina, y han calificado de mentirosos a quienes 
sostienen que eso es militarización. 
 
Disparo de 5% en precios del crudo 

(2024-10-04, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4)  

El aumento de las tensiones bélicas en Medio Oriente disparó ayer más de 5 por ciento los precios 
del petróleo, su mayor aumento desde octubre del año anterior. El precio del Brent repuntó 5.03 
por ciento, a los 77.62 dólares por barril, mientras que el WTI escaló 5.15 por ciento, al cotizar en 
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73.71 dólares. El precio de la mezcla mexicana de exportación subió 5.01 por ciento, a 68.54 
dólares. En los últimos tres días los petroprecios acumulan incrementos superiores a 7 por ciento. 
 
Niega Claudia Sheinbaum que el México haya militarización  
(2024-10-04, David Saúl Vela, El Financiero, . 1, 46)  

Al recibir la salutación de las Fuerzas Armadas, que le reiteraron su lealtad como "comandanta 
suprema", la presidenta Claudia Sheinbaum insistió en que el paso de la Guardia Nacional a la 
Sedena no es militarización. "En nuestro país no hay Estado de excepción ni violación a derechos 
humanos". dijo. Sheinbaum estuvo acompañada por los secretarios de la Defensa, Ricardo 
Trevilla; de Marina, Raymundo Morales; de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y de Seguridad, 
Omar García Harfuch. 
 
Salario mínimo tendrá aumento de al menos 12% en 2025: Sheinbaum 

(2024-10-04, Felipe Morales Fredes, El Economista, . 1, 21)  

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que el salario mínimo tendrá un aumento de al menos 
12% en 2025, manteniendo así los incrementos de doble dígito en su administración. El objetivo 
es que el ingreso cubra el costo de aproximadamente dos canastas y media de alimentos básicos. 
Reducción de la jornada laboral de 40 horas será gradual y consensuada, informó la presidenta. 
 
Cierran escuelas en Guerrero ante Iluvia que dejará depresión Once-E 

(2024-10-04, Redacción, El Economista, . 42)  

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que la Depresión Tropical Once-Ese debilitó a 
baja presión remanente frente a las costas de Oaxaca, aunque continuará generando lluvias 
intensas vientos fuertes en varias regiones del sureste del país, aunque esto provocó el cierre de 
escuelas en Guerrero y puertos en el océano Pacífico. Como medida de precaución, la Secretaría 
de Marina (SEMAR) ha ordenado el cierre de varios puertos en el Pacífico mexicano debido a los 
efectos del fenómeno. 
 
Fuerzas Armadas saludan a su primera comandanta suprema 

(2024-10-04, Cecilia Higuera, La Crónica de Hoy, . 1, 5)  

Con la reforma constitucional que establece a la Guardia Nacional como parte de la Secretaría 
de la Defensa Nacional para garantizar la seguridad pública, "para los que critican que esto es 
militarización, es totalmente falso. En nuestro país no hay estado de excepción, no hay 
violaciones a los derechos humanos, lo que hay es más democracia, más libertades y Estado de 
derecho", estableció la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Claudia Sheinbaum, 
presidenta de México, encabezó el pase de revista acompañada de los secretarios de Defensa y 
Marina, Ricardo Trevilla Trejo y Raymundo Morales Ángeles. 
 
Morena acapara comisiones clave en la cámara alta 

(2024-10-04, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 1, 14)  

Morena aprovechó su aplanadora en el Senado para tomar el control de 34 de las 63 comisiones, 
muchas de ellas clave, como las de Puntos Constitucionales, Estudios Legislativos Primera, 
Economía, Energía, Justicia, Defensa Nacional, Derechos Humanos, Educación, Gobernación y 
Hacienda y Crédito Público, en lo que se calificó como un "agandalle". El partido tricolor presidirá 
las comisiones de Reforma Agraria; Federalismo; Juventud; Defensa de los Consumidores; 
Relaciones Exteriores África; Marina, y Desarrollo Rural; mientras el PVEM tendrá bajo su 
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responsabilidad las de Asuntos de la Frontera Sur; Medalla Belisario Dominguez; Medio Ambiente 
y Recursos Naturales; Relaciones Exteriores con América del Norte, y Turismo. 
 
Fuerzas armadas le juran lealtad a Sheinbaum 

(2024-10-04, Jorge Butrón, La Razón de México, . 1, 12)  

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recibió ayer la salutación de parte de las Fuerzas 
Armadas (FA) y de la Guardia Nacional (GN) como comandanta suprema, con la que le 
refrendaron su lealtad y subordinación, y subrayaron su apoyo al pueblo de México. Flanqueada 
y arropada por elementos de la Sedena, Semar, Fuerza Aérea Mexicana (FAM) y GN, Sheinbaum 
Pardo adelantó que los seguirá convocando para apoyar en la construcción de grandes proyectos 
estratégicos, como los trenes de pasajeros y más puertos en el país, ya que "son y van a seguir 
siendo los tiempos de hazañas pacíficas del pueblo de México y sus Fuerzas Armadas". 
 
Corte analizará validez de reforma 

(2024-10-04, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 4)  

La mayoría de los ministros de la Suprema Corte de Justicia (SCJN) votaron a favor de admitir la 
queja de los magistrados y jueces para revisar la validez de la reforma constitucional al Poder 
Judicial. Por ocho votos contra tres, el Pleno del máximo tribunal determinó que la Corte tiene 
facultades para dar trámite a la solicitud de los juzgadores del país, quienes pidieron la 
intervención para que se pronuncie sobre la validez de dichos cambios constitucionales, que 
entraron en vigencia el pasado 16 de septiembre e incluyen la elección de jueces, magistrados y 
los propios ministros. 
 
Las lluvias desplazan riesgos a Oaxaca, Veracruz y Chiapas 

(2024-10-04, Quadratin, 24 Horas, . 10)  

Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Guerrero y Veracruz siguen en alerta ante las lluvias causadas por 
la depresión tropical Once-E convertida ayer por la tarde en baja presión remanente. Las 
precipitaciones causaron que el río Los Perros incrementara rápidamente su nivel y se 
desbordara en las partes bajas, lo que afectó a tres secciones de Juchitán de Zaragoza. El 
Ejército mexicano aplica desde la madrugada el Plan DN-III. Los puertos oaxaqueños de Salina 
Cruz, Bahías de Huatulco, Puerto Ángel y Puerto Escondido, fueron cerrados a todas las 
embarcaciones. 
 
Del activismo a la administración publica 

(2024-10-04, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Varias de las mujeres que hoy se encuentran al frente de la administración pública, como la 
presidenta, Claudia Sheinbaum; la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada; la diputada Patricia 
Mercado tienen en común un pasado de lucha en las calles y de compromiso con las causas 
sociales de estudiantes y ciudadanos. Aunque lentamente, la participación social y política de las 
mujeres ha ido en aumento, especialmente, desde que en 1953 se nos otorgara el derecho al 
voto, lo que se concretó en las elecciones de 1955. 
 
Sedena y Semar reconocen a Claudia Sheinbaum 

(2024-10-04, Raúl Ruíz, Tanya Acosta, UnomásUno, . 1, 4 5)  

Por primera vez una mujer encabezó la ceremonia de salutación de las Fuerzas Armadas y la 
Guardia Nacional, la cual es una tradición donde marinos, soldados, pilotos reconocieron a la 
titular del Poder Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, como su comandata suprema. "Es el saludo 
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militar como la más grande muestra de respeto, subordinación y lealtad a las instituciones que 
representa la titular del Poder Ejecutivo como comandanta suprema de las Fuerzas Armadas, por 
lo que los funcionarios de Marina, Defensa Nacional, así como comandantes del Ejército y Fuerza 
Aérea Mexicana realizan el saludo a la presidenta", señalaron en el evento realizado en el Campo 
Marte. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Concanaco Servytur presenta el Global Investment Consulting Center: ¿Qué es? 

(2024-10-03, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) presentó una iniciativa estratégica denominada Global Investment Consulting Center 
(GICC), con la que buscan impulsar a las pequeñas y medianas empresas (PyMEs) a escala 
global. Ante cancilleres y embajadores, la organización cúpula presentó el GICC como una 
plataforma clave para fomentar la inversión extranjera en México y facilitar la exportación de 
productos y servicios de las PyMEs mexicanas. 
 
Caintra ve alentador inicio de administración de Claudia Sheinbaum 

(2024-10-03, Víctor González, Milenio (sitio), )  

Aunque apenas tiene un par de días, la Cámara de la Industria de Transformación (Caintra) indicó 
que es alentador el comienzo de la administración de la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, al resaltar que dentro sus 100 compromisos de Gobierno hay puntos que impulsan 
la actividad empresarial, económica e industrial. Máximo Vedoya, presidente de la Caintra, indicó 
que aunque Sheinbaum Pardo fue postulada por el partido del ex presidente, tiene un proyecto 
político que empata aún más con la agenda que sigue la Cámara. 
 
Esencia de Mujer // Otis y John: no acaban las calamidades para Acapulco 

(2024-10-04, Yazmín Alessandrini, 24 Horas, . 8)  

En años consecutivos, 2023 y 2024, la furia de la naturaleza se ensañó conel puerto de Acapulco. 
Primero fue Otis y luego fue John, un par de huracanes devastadores que pusieron al desnudo 
la corta capacidad de respuesta del gobierno estatal que encabeza "La Torita" Evelyn Salgado 
Pineda, quien fue totalmente rebasada por los embates de este par de meteoros que tras su paso 
dejaron como saldo destrucción, muerte, afectaciones de distinta índole, miles de damnificados.. 
ymucha negligencia. La ayuda humanitaria tardó entre dos y tres días en empezar a llegar. La 
sociedad civily las empresas privadas se solidarizaron para ayudar a nuestros hermanos en 
desgracia, a la par que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) denunció semanas después 
que la reconstrucción en el puerto estaba parada a causa de la falta de apoyo solidario de la 
alcaldesa Abelina López Rodríguez, ya que les estaba exigiendo 500 mil pesos a los propietarios 
de los condominios para otorgarles los permisos de reconstrucción. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
SCJN analiza constitucionalidad de la reforma judicial 
(2024-10-03, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) está evaluando si puede analizar la 
constitucionalidad de la reforma judicial propuesta por el ex presidente Andrés Manuel López 
Obrador. La CONCANACO SERVYTUR y las Cámaras de Comercio han insistido en la mejora 
del dictamen de Reforma al Poder Judicial. 
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Prevén impacto en precio de transporte por huelga en EU 

(2024-10-04, Agencia Reforma, Zócalo COAH (sitio), )  

Luego de que el martes pasado los estibadores de 14 puertos de Estados Unidos se declararon 
en huelga tras el fracaso de las negociaciones entre su sindicato y la Alianza Marítima por 
cuestiones salariales, especialistas en México prevén impactos en los precio de transporte 
terrestre y el rompimiento de cadenas logísticas. Alejandro Malagón, presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) indicó que la huelga afecta el envío de todo 
tipo de productos (de Estados Unidos a diversas partes del mundo) donde se verá afectada 
principalmente la industria automotriz. Agregó que se tendrá una repercusión directa para los 
transportistas mexicanos, pues al no llegar la carga vía marítima no tendrán bienes que trasladar. 
 
Demanda Canirac no subir impuestos 

(2024-10-04, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), )  

"En la parte fiscal es una incertidumbre, pero hay buenos ánimos por parte de la Secretaría de 
Hacienda, y ojalá y esto así se mantenga", dijo Juan Carlos Banda Calderón, secretario de la 
Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) respecto 
a la conveniencia de no aumentar los impuestos. Explicó que la Canirac trabajó con la 
Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin) para simplificar los trámites de 
apertura de empresas, y que se redujeron en cerca de 60 por ciento en la Ciudad de México, y 
se tiene la esperanza de que se aplique a nivel nacional con la actual presidenta de México. 
 
La reforma judicial se puede con leyes secundarias: CONCANACO SERVYTUR 

(2024-10-04, Redacción, Notivideo MICH (sitio), )  

Para el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicios y Turismo, 
CONCANACO SERVYTUR, Octavio de la Torre Stéffano, en el diseño de las leyes secundarias 
se puede consolidar una Reforma Judicial representativa, pero al mismo jueces y juezas capaces. 
"En la reforma judicial, nosotros hicimos una propuesta, dónde establecemos el dice y debe decir, 
lo que nosotros estamos haciendo, es sentarnos con los legisladores para que se integre parte 
de lo que nosotros proponíamos que atendía que los jueces, los magistrados y los ministros 
fueran los que tuvieras la mayor capacidad. Son temas en los que nosotros estamos involucrados 
y queremos a los mejores", señaló el dirigente. 
 
Inmobiliarios ven riesgosas rentas a través de Infonavit 

(2024-10-04, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), )  

Representantes del sector inmobiliario advirtieron de riesgos por el esquema de renta de vivienda 
promovido por el Infonavit, pues advirtieron que podría ser contraproducente para los 
trabajadores. Francisco Naif Gallegos, presidente local de la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios (AMPI) y Francisco Torres Ocejo, presidente local de la Cámara 
Nacional para el Desarrollo y la Promoción de la Vivienda (Canadevi), mostraron, en entrevistas 
por separado, sus reservas sobre esta estrategia. 
 
Brindan comercio, servicios y turismo 7 de cada 10 empleos en el país: CONCANACO 

(2024-10-04, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), )  

En el marco de la Expo CANACO 2024, Octavio de la Torre Sttéfano, presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, aseveró que 7 de cada 
10 empleos en el país los brinda el sector que representa. Y es que dijo, al alcanzar el 66% del 
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producto interno bruto, el sector que encabeza se considera el más bondadoso en cuanto a 
generación de economía, lo que permite a la par la generación de empleos directos en el país. 
 
Desarrollo de El Mante es tarea de todos dice Alcaldesa a empresarios 

(2024-10-04, Redacción, El Eco del Mante TAMPS (sitio), )  

Al reunirse con miembros de la Coparmex y el CODEC, la presidenta municipal Patricia Chío De 
la Garza hace hincapié en la necesidad de que toda la sociedad aporte lo que esté a su alcance 
para la Transformación de El Mante: "Si queremos que las cosas sucedan tenemos que entrarle 
todos" dice ante los representantes empresariales. 
 
Concanaco lanza iniciativa para atraer inversiones internacionales 

(2024-10-03, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) presentó su iniciativa Global Investment Consulting Center (GICC) a embajadores de 
Sudamérica y cancilleres europeos para colaborar en el desarrollo económico en sectores 
estratégicos e integrar a las pequeñas y medianas empresas en el comercio internacional. El 
GICC ofrece asesoría especializada, redes de contactos internacionales y herramientas para que 
las pymes puedan competir a nivel global, además de atraer capital extranjero hacia sectores 
estratégicos de la economía mexicana. 
 
En entrevista, Ignacio Rendón, presidente de Coparmex Acapulco, solicita estímulos 
fiscales para reactivar la economía tras huracanes. (Parte 1) 

(2024-10-03, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Ignacio Rendón, presidente de la Coparmex Acapulco, expresó la necesidad 
urgente de estímulos fiscales y créditos blandos para reactivar la economía de Acapulco tras los 
recientes huracanes Otis y John. Rendón destacó que, aunque los apoyos económicos y 
despensas han sido útiles, no son suficientes para una recuperación sostenible. Señaló que 
muchas empresas aún esperan financiamiento a tasa 0% y que los estímulos fiscales previos 
fueron insuficientes y de corta duración. 

Canal 8.1 Heraldo TV,  
 
En entrevista, Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de la Concanaco Servitur 
México, aborda expectativas y retos económicos con la nueva administración. 
(2024-10-03, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias, )  

En entrevista, el Dr. Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de la Concanaco Servitur México, 
expresó sus expectativas positivas hacia la nueva administración. Destacó que la Confederación 
había trabajado en una agenda de ocho puntos con el equipo de transición, la cual fue reflejada 
en el discurso de la Presidenta. De la Torre de Stéfano mencionó que los 100 compromisos 
presentados por la Presidenta fueron divididos en tres segmentos: aquellos que requieren 
recursos (77%), los que generan recursos (15%) y los neutros. Subrayó la importancia de una 
política integral de comercio para impulsar el crecimiento económico y cumplir con estos 
compromisos, enfatizando el papel crucial del sector terciario en la economía mexicana. 
 
José Medina Mora: reducción de jornada laboral no es posible sin solucionar problema 
de vacantes 

(2024-10-03, Waldo Raúl Mendoza, El Heraldo de México (sitio), )  
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José Medina Mora, presidente de Coparmex, se refirió al compromiso de la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, de reducir la jornada de trabajo de 48 a 40 horas mediante la 
aprobación de la reforma laboral que está en discusión en el poder legislativo. En este contexto, 
Medina Mora afirmó que, en la actualidad, no hay las condiciones adecuadas para implementar 
dicha disminución. El presidente de la Coparmex reiteró que no hay esas condiciones para poder 
ni siquiera reducir la jornada laboral por regiones sino se resuelve el problema de cómo cubrir las 
vacantes. 

98.5 El Heraldo Radio,  
 
En entrevista, Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Nacional Laboral de la 
Coparmex, discute la reducción de horas laborales y el aumento del salario mínimo en 
México. 
(2024-10-04, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Nacional Laboral de la Coparmex, 
expresó su perspectiva sobre la iniciativa de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas 
semanales en México. Barbosa subrayó que, tras discusiones previas y foros abiertos, se llegó a 
la conclusión de que una reducción abrupta no es viable. Destacó la importancia de un diálogo 
tripartito entre sindicatos, patrones y gobierno, como lo mandata la Organización Internacional 
del Trabajo, y aplaudió la propuesta de gradualidad mencionada por la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Propuso que la disminución se implemente de manera paulatina, sugiriendo que si 
se discute en primavera de 2025, podría entrar en vigor en enero de 2026, con reducciones 
anuales. 
 
La Cámara de la Industria de la Transformación calificó de alentador el inicio de la 
administración de Claudia Sheinbaum. 
(2024-10-04, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

La Cámara de la Industria de la Transformación (Caintra) ha calificado como alentador el inicio 
de la administración de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Destacan que entre 
sus 100 compromisos se encuentran medidas que impulsarán la economía. Máximo Bedoya, 
presidente de Caintra, subrayó que, a pesar de que Sheinbaum Pardo fue postulada por el Partido 
del Expresidente, su proyecto político se alinea con la agenda empresarial. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Odio a lo español 
(2024-10-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El odio de López Obrador a lo español es personal. Da la impresión de que se avergüenza de su 
abuelo José Obrador, nacido en Ampuero, Cantabria, y de su bisabuelo José González Viñas, 
quien llegó a México en el siglo XIX procedente de Asturias. Su visión de la historia es un crisol 
de prejuicios. 
 
Historias de NegoCEOs // Los constructores de Sheinbaum y sus adeudos 

(2024-10-04, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

En la toma de posesión de Claudia Sheinbaum como la primera Presidenta de México 
aparecieron varios empresarios que, al parecer, seguirán siendo trascendentales en el presente 
sexenio, tal como lo fueron durante la administración de Andrés Manuel López Obrador por su 
participación en los megaproyectos de infraestructura. Entre ellos resaltan el magnate Carlos 
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Slim Helú y sus hijos, dueños del Grupo Carso y de CICSA; y José Miguel Bejos, presidente de 
Mota-Engil México, con participación en el pro yecto del Tren Maya y el Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec, por mencionar algunos de los proyectos en los que el excontratista y 
amigo personal de Enrique Peña Nieto tiene presencia. 
 
Bitácora Del Director // "Cuida tus palabras, que te pueden matar" 

(2024-10-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Durante cerca de medio siglo, Francisco Labastida Ochoa se dedicó al servicio público. Desde 
analista en Hacienda hasta secretario de Gobernación. Fue también gobernador de Sinaloa, 
candidato a la Presidencia y senador de la República. El fallecido Porfirio Munoz Ledo me relató 
un día que escribir memorias era considerado una herejía entre quienes hicieron carrera en el 
PRI, como Labastida y él. "¡Tira todo eso! nuestra historia es oral!", decía Munoz Ledo que le 
había reclamado Jesús Reyes Heroles cuando descubrió que aquél guardaba en su biblioteca 
las transcripciones y documentos de su periodo como presidente del partido. 
 
Cuenta Corriente // CNBV: Y sin embargo... ¡se mueve! 

(2024-10-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Ayer le comenté sobre la propuesta que subió a la Conamer hace un mes para modificar la 
Circular Única de Emisoras (CUE) para establecer la obligación de divulgación de información en 
materia de sostenibilidad y clima, acorde con los estándares NIIS S1 y S2 (sostenibilidad y clima. 
respectivamente), emitidos por el International Sustainability Standards Board (ISSB), que 
pertenece al IFRS. Aunque la modificación busca homologar la información en distintas 
jurisdicciones, realmente recoge el avance que en ambas materias tiene la Unión Europea. Nos 
comentan que la CNBV, coordinada con el equipo del vp de Supervisión bursátil, Edson Murguía, 
y la vp de Regulación, Lucía Buenrostro, ha sostenido dos rondas de consulta y se aceptó 
modificar la norma con dos sugerencias de las emisoras. 
 
Veranda // Una empresaria turística reemplaza a un futbolista en Morelos  
(2024-10-04, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Una de las primeras acciones de Margarita González Saravia como mandataria de Morelos fue 
reabrir las oficinas del Palacio de Gobierno a la ciudadanía, después de que su antecesor, 
Cuauhtémoc Blanco, las había cerrado, lo mismo que la comunicación con sus gobernados. Ella 
también estará trabajando en la coordinación de la estrategia de seguridad, junto con las 
autoridades federales y militares. Margarita siempre ha estado cerca del turismo, pues su familia 
es propietaria del balneario Las Estacas en donde ella estuvo muchos años antes de dedicarse 
a la política. 
 
Análisis Superior // ¿Con qué velocidad? 

(2024-10-04, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

Parecería que está fuera de cualquier debate que la Junta de Gobierno del Banco de México 
comenzará a disminuir la tasa de referencia. La inflación ha comenzado a bajar de una manera 
sostenida y, no ser que ocurriera algo verdaderamente extraño. que hoy no está en el panorama, 
se logrará converger a la meta de inflación en algún punto de la segunda mitad del año próximo. 
 
Activo empresarial // Sheinbaum, semana de 40 horas: gradualidad y consenso; Airbnb, 
no en vivienda social; Cofece sí funciona 

(2024-10-04, José Yuste, Excélsior, . 2)  
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La presidenta Claudia Sheinbaum hizo saber, otra vez. a los empresarios que la reforma a la 
semana laboral SÍ va. Se trata de revisar la iniciativa, congelada en diciembre de 2023, con la 
que la semana laboral se reduciría de 48 horas a 40 horas. En su mañanera, fue directa: se 
revisará la reforma de la semana laboral, en consenso con los empresarios, y el planteamiento 
del gobierno es llevarla adelante de manera gradual. 
 
Duda Razonable // ¿Cómo hacer grandes proyectos? Una comparación 

(2024-10-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)  

Después de los anuncios de la presidenta Sheinbaum el día de su toma de posesión en relación 
con grandes proyectos, ayer cité del libro How Big Things Get Done, que escribe el mayor experto 
mundial en el análisis de este tipo de proyectos, junto con un periodista de The New York Times. 
El libro no solo habla de proyectos de infraestructura, Estudia y compara pro yectos de tecnología, 
con ejemplos de éxitos y fracasos en Apple o Amazon y sus métodos; oenl manera de hacer 
películas, utilizando lejemplode Pixarque desplazó a Disney, tanto que Disney acabó 
comprándola y poniendo de director lfundador de Pixar, Recibí comentarios si iel sentido de mi 
columna es que no se hicieran los proyectos. Nadamás equivocado, al contrario, pero después 
de la experiencia del último sexenio, hay que hacerlos de otra manera, es decir: bien. 
 
En Privado // Una guerra perdida: el crimen organizado 

(2024-10-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Florestán os encarae elgobierno de Claudia Sheinbaum son tantos que resulta difícil de 
enumerarlos, pero trato: salud, educación, finanzas públicas, prosperidad, economía, bienestar, 
pobreza, el reencuentro de todos los mexicanos, la presión del antecesor de sus duros tantoen 
Morena como en el gobierno. 
 
Día con Día // Inercia y cambio 

(2024-10-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

Inercia y cambio ay un nuevo gobierno, pero no hay un nuevo país. Es una obviedad, pero una 
obviedad viva, cotidiana, La dejan ver cosas como el estado de emergencia que vive Culiacán o 
como la actuación del Ejército en Chiapas, disparando sobre una camioneta sospechosa de 
portar criminales, cuando llevaba migrantes. 
 
Corporativo // Ericcsson y las redes 5G 

(2024-10-04, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

La sueca Ericsson cumple 120 años en México y eleva su apuesta por mejorar las capacidades 
de las redes de telecomunicaciones para elevar la competitividad de la economía. A Ericsson le 
debemos la instalación del telégrafo en 1905 cuando el régimen de Porfirio Díaz pensaba en 
modernizar al país; años después, también propició la primera llamada telefónica y el inicio de la 
telefonía móvil que hoy domina el mercado. En 1930, ya tenía sus primeros 30 mil clientes, y 20 
años después se convirtió en el primer proveedor de Telmex en una relación que se ha fortalecido 
ahora bajo el paraguas de Carlos Slim Helú. 
 
Corporativo // Ericcsson y las rees 5G 

(2024-10-04, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Si hablamos de empresas extranjeras antiguas operando en el país, necesariamente nos 
tenemos que referir a la sueca Ericsson. A Ericsson le debemos la instalación del telégrafo en 
1905 cuando el régimen de Porfirio Díaz pensaba en modernizar al país; años después, también 
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propició la primera llamada telefónica y el inicio de la telefonía móvil que hoy domina el mercado. 
En 1930, ya tenía sus primeros 30 mil clientes, y 20 años después se convirtió en el primer 
proveedor de Telmex en una relación que se ha fortalecido ahora bajo el paraguas de Carlos Slim 
Helú. La firma que comanda hoy Fabián Monge está elevando su apuesta por ampliar las 
capacidades de la red 5G, tanto para empresas como individuos. 
 
La Quinta Transformación // En sus marcas, listos, ¡fuera! 

(2024-10-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

A SESIÓN DEL Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de ayer, marcó el 
arranque oficial en pos de las candidaturas para la la nueva instancia de procuración de justicia 
a votarse en 2025. La ministra Yasmin Esquivel, cuyo proyecto consideró improcedente que la 
Corte tenga facultades para revisar la Reforma Judicial, manifestó que su persona. 
 
Coordenadas // ¿Y de dónde saldrá el dinero para los programas sociales? 

(2024-10-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

¿Y de dónde saldrá el dinero para los programas sociales? Hay una creciente inquietud entre 
analistas y empresarios a propósito de que los programas sociales, tanto los que impulsó López 
Obrador como los que ahora está adicionando Claudia Sheinbaum, hagan que el gasto público 
sea insostenible en los próximos años. Sin duda hay presiones sobre el gasto público que 
vendrán en los siguientes ejercicios, pero creo que hay que ponderar qué parte de éstas 
provendrá del mayor gasto social. 
 
En Petit Comité // Deuda histórica con las mujeres 

(2024-10-04, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37)  

Aunque todavía es muy pronto para indicar detalladamente el programa de gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, los muchos aspectos simbólicos y acciones manifiestas y latentes 
en su discurso nos dejan ver que este será un sexenio en el que se buscará saldar una deuda 
histórica con las mujeres. El ascenso de Sheinbaum simboliza el empoderamiento de las mujeres 
en un contexto social y político que ha sido tradicionalmente dominado por hombres. Este 
momento es un reflejo de la lucha constante de miles de mujeres que, a lo largo de los años, han 
trabajado por la igualdad de género y el reconocimiento de su VOZ en todos los ámbitos. 
 
Estrictamente Personal // Sin abrazos, ¿y sin balazos? 

(2024-10-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)  

Las primeras 72 horas de Claudia Sheinbaum en el poder incluyeron la bienvenida a la 
cotidianeidad del desastre que le dejó su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, en materia 
de seguridad. En su primer día como Presidenta hubo 80 homicidios dolosos; en el segundo, 85. 
Y en su tercer día la saludaron Los Chapitos, los hijos de Joaquín el Chapo Guzmán que están 
en guerra contra las milicias de Ismael el Mayo Zambada, con mensajes en mantas colocadas 
en Culiacán para denunciar que un grupo criminal que bañó de sangre Durango y Zacatecas 
quiere expandirse a esa capital y a Mazatlán, pidiéndole sutilmente que tome parte en el conflicto 
por el control del Cártel de Sinaloa, la organización criminal más grande del mundo. 
 
Ricos y Poderosos // Guerra a comida chatarra en escuelas, ¿tendrá éxito? 

(2024-10-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

Viene la guerra más cruda que se ha registrado en México en contra de la "comida chatarra". 
Implícitamente, es una guerra entre el gobierno mexicano y las empresas multinacionales que 
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fabrican y venden esos productos. Es parte de la herencia que dejó el gobierno anterior al de 
Claudia Sheinbaum. Dejó esta "bomba de tiempo" seis días antes de que terminara su 
administración. Es una batalla que tendrán que librar los secretarios de Educación, Mario 
Delgado, y de Salud, David Kershenobich. 
 
La Gran Depresión // Un primer reto fiscal en puerta 

(2024-10-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

¿Fue a Acapulco y no se mojó los pies? ¿Las "Mañaneras del Pueblo" tienen todo el tufo del 
propagandista de López Obrador? ¿La Presidenta sí asistirá, como corresponde, a la reunión del 
G20 en Brasil? Pasan los días del inicio de esta administración y seguimos descubriendo las 
evidentes diferencias y las grandes coincidencias entre el primero y el segundo piso de esto que 
llaman la Cuarta Transformación. Pero cuando realmente vamos a ver de qué madera está hecho 
este nuevo gobierno será cuando, cercano al 15 de noviembre, presenten al Congreso el Paquete 
Económico para el 2025. 
 

TREN MAYA 
 
Sheinbaum asegura continuidad del Tren Maya; "ya puede hacer todo el recorrido por 
todos los estados", afirma 

(2024-10-03, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el proyecto del Tren Maya continuará, además 
que se recibirán más trenes para beneficiar al sureste del país. "El Tren Maya, antes de que 
dejara el gobierno el presidente López Obrador, ya puede hacer todo el recorrido por todos los 
estados. Se van a recibir más trenes, tiene que funcionar el pilotaje automático de toda la red, 
entonces vamos a darle seguimiento", dijo Sheinbaum en su conferencia de prensa de este 
jueves 3 de octubre en Palacio Nacional. 
 
Tren Maya: ¿hasta dónde llegaría si se amplía con Claudia Sheinbaum? 

(2024-10-03, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio), )  

El pasado 1 de octubre, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que las rutas 
del Tren Maya, obra emblemática del gobierno del exmandatario mexicano, Andrés Manuel López 
Obrador, se ampliaría durante su gobierno. De acuerdo con la también comandanta suprema de 
las Fuerzas Armadas de México, se extendería hacia Puerto Progreso, en Yucatán. 
 
En diciembre abrirán seis hoteles del proyecto Tren Maya 

(2024-10-04, Arturo Sánchez, Emir Olivares, La Jornada, . 15)  

En diciembre de este año estarán funcionando los seis hoteles que forman parte del proyecto del 
Tren Maya y que construye la Secretaría de la Defensa Nacional. Así lo dio a conocer ayer en su 
mañanera la presidenta Claudia Sheinbaum, quien agregó que su gobierno dará seguimiento 
para que el sistema "opere al máximo". Apuntó que la obra-concebida e iniciada por su antecesor 
Andrés Manuel López Obrador-ya hace todo el recorrido por los cinco estados que atraviesa, 
aunque en breve llegarán más trenes que se integrarán al servicio. 
 
Confirma Sheinbaum que Tren Maya también será de carga, en 2 años 

(2024-10-04, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1, 3)  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confirmó este jueves en su conferencia mañanera, en 
Palacio Nacional, que el Tren Maya, además de ser tren de pasajeros, será tren de carga. Ante 
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la pregunta de un periodista, que le cuestionó los proyectos que tiene en su sexenio para el 
estado de Quintana Roo, la primera mandataria explicó que para los estados del sureste se 
seguirá con el tema del Tren Maya. 

Pasantes DF CDMX (Sitio), Latinus (Sitio),  
 
Lo último de AMLO: amplió la entrega del Tren maya al Ejército 

(2024-10-04, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

En sus horas finales en el cargo, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dio seis meses a 
todas las dependencias involucradas con el Tren Maya para concluir múltiples trámites del 
proyecto que siguen pendientes. En su acuerdo, uno de varios incluidos en la última edición 
vespertina del Diario Oficial de su Gobierno, López Obrador admitió que el proyecto ejecutivo 
definitivo del Tren Maya aún no es aprobado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT). 
 

AIFA 
 
Compite AIFA por premio de arquitectura 

(2024-10-04, Roberto García Ortiz, La Jornada, . 16)  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) fue seleccionado junto con otras cinco 
terminales para competir por el galardón de arquitectura Prix Versailles de Aeropuertos 2024, dio 
a conocer ayer la presidenta Claudia Sheinbaum en un mensaje en la plataforma X. Anunciados 
cada año en la Unesco desde 2015, los Premios Versalles ponen de relieve los mejores proyectos 
contemporáneos de todo el mundo, según su página oficial de Internet. 

24-Horas.mx (Sitio), El Universal (sitio), 98.5 El Heraldo Radio, Excélsior (Sitio), Proceso (sitio), Reforma.com 
(sitio), Excélsior (Sitio), Obras por Expansión MX (sitio), La Hoguera (Sitio), El Soberano MX 
(sitio), ContraRéplica, Excélsior,  
 
Recuperan ADN mitocondrial de molares de mamuts colombinos, hallados en terrenos 
del AIFA y Tultepec 

(2024-10-04, Juan Carlos Machorro, Mi ambiente (Sitio), )  

Por primera vez en el país, científicos nacionales recuperaron ADN mitocondrial de un mamut 
colombino (Mammuthus columbi), originario de la Cuenca de México, cuyo estudio descubre una 
marcada diferencia genética entre los ejemplares de Estados Unidos y Canadá respecto a los 
mexicanos, un hallazgo de relevancia para la historia evolutiva de las especies de América. Lo 
anterior se logró a partir de un estudio de paleogenómica, el cual analizó 83 muestras tomadas 
de molares de mamuts colombinos, descubiertos en las excavaciones de los terrenos del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y en el yacimiento de Tultepec. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Oaxaca fortalece conectividad aérea con nuevas rutas y frecuencias 

(2024-10-04, Redacción, Tecnología con Mario MX (sitio), )  

La Secretaría de Turismo del Estado (Sectur Oaxaca) y la aerolínea Viva Aerobús, anunciaron la 
nueva ruta que conectará a Puerto Escondido con Guadalajara y el aumento de frecuencias en 
el vuelo Monterrey-Oaxaca-Monterrey. Esto se suma a las 10 rutas que operan en los tres 
aeropuertos del estado con destinos a la Ciudad de México (en el AICM y AIFA), Monterrey y 
Tijuana, en las que en 2023 se transportaron más de un millón de personas pasajeras y de enero 
a julio del presente año, más de 725 mil. 
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Sectur trabaja en acciones para la reactivación turística de Acapulco en coordinación 
con los tres órdenes de gobierno e iniciativa privada 

(2024-10-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, participó junto 
con integrantes del gabinete y autoridades federales y locales, en la gira de trabajo por Acapulco, 
encabezada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, acompañada de la 
gobernadora, Evelyn Salgado Pineda, con el objetivo de dar continuidad a las acciones para la 
pronta reactivación de este importante destino, tras el paso del huracán John. Informó que, al 
momento del huracán John, había 2 mil turistas en Acapulco, y una ocupación hotelera de 13%. 
En apoyo para su regreso, se pusieron en marcha vuelos humanitarios por parte de Viva Aerobus, 
Volaris y Aeroméxico a destinos como Ciudad de México, AIFA y Tijuana. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Sheinbaum heredó de AMLO 'bombas de tiempo' como deuda pública y pérdidas en 
Pemex: Ricardo Anaya 

(2024-10-03, Sergio Ramírez, La Razón On line (Sitio), )  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador heredó a Claudia Sheinbaum algunas "bombas de 
tiempo" como el aumento de la deuda pública de 11 a 16 billones de pesos, así como las pérdidas 
por 980 mil millones de pesos en Petróleos Mexicanos (Pemex). Advirtió lo anterior el senador 
del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya, luego de reconocer que el inicio de un sexenio 
siempre es motivo de esperanza, aunque eso no implica que se dejen de señalar los riesgos que 
existen para el gobierno entrante. [...] Anaya refirió que de ahora en adelante no se puede 
gobernar con ocurrencias como lo hizo Andrés Manuel López Obrador, como fue la construcción 
de la refinería de Dos Bocas. 
 
Los pendientes en Tabasco #PuntosYComas ¬ Javier May asume como Gobernador con 
el desafío de combatir violencia 

(2024-10-03, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

Inseguridad y delincuencia, además de corrupción y desempleo, son las cuatro calamimidades 
que la mayoría de los habitantes de Tabasco consideran como las más graves que afectan a la 
entidad y que tendrán que ser atendidas por el nuevo gobierno que desde el martes 1 de octubre 
encabeza en morenista Javier May Rodríguez, quien estará en el poder desde 2024 hasta el 
2030. El pasado jueves 29 de agosto del 2024 el presidente López Obrador señaló que el nuevo 
gobierno del estado encabezado por Javier May traerá grandes oportunidades para Tabasco, 
pues habrá proyectos e inversiones clave como la construcción del ramal del tren que conectará 
Estación Chontalpa con la Refinería Dos Bocas, lo que generará empleos y crecimiento 
económico en la región. 
 
En entrevista, Gonzalo Monroy, director general de GMS, analiza los nuevos 
nombramientos en Pemex y sus desafíos estratégicos. 
(2024-10-03, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Gonzalo Monroy, director general de la consultora GMS, expresó su opinión sobre 
los recientes nombramientos en las subsidiarias de Pemex, Pemex Exploración y Producción 
(PEP) y Pemex Transformación Industrial (TRI). Monroy destacó que, aunque los nuevos 
directores tienen experiencia y han sido formados en Pemex, enfrentan grandes retos debido a 
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la baja en la producción y la falta de experiencia en áreas cruciales como aguas profundas y 
recursos no convencionales. También mencionó la importancia de la refinería Dos Bocas y la 
necesidad urgente de inversiones en mantenimiento del sistema nacional de refinación. 
 

SICT 
 
Seguros encienden batalla entre taxis plataformas 

(2024-10-04, Sara Cantera, El Universal, . 24)  

Mientras Uber y DiDi piden que los dejen operar en la zona federal del Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM), los taxis del aeropuerto argumentan que cumplen con mayores 
requisitos y pagan seguros más caros, incluyendo uno que protege por 5 millones de pesos a los 
pasajeros. Los taxis permisionarios del AICM están regulados por la Ley de Caminos, Puentes y 
Autotransporte Federal y su Reglamento, por lo que cuentan con dos seguros: uno de 
responsabilidad civil y daños a terceros para transporte federal, y otro que cubre por 5 millones 
de pesos cualquier daño al pasajero. Para obtener el permiso de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) para operar en zona federal se debe tramitar la licencia 
federal, pasar un examen médico y un examen de la dependencia. 

El Universal (sitio),  
 
Reportan filas de hasta 30 kilómetros en autopista de Nuevo Laredo 

(2024-10-03, Carlos Figueroa, Redacción, La Jornada (sitio), )  

La autopista de cuota Nuevo Laredo-Monterrey enfrenta una crisis de tráfico que afecta 
gravemente la logística del comercio exterior y la movilidad de los ciudadanos. Ante la magnitud 
del problema, el cabildo de Nuevo Laredo ha decidido enviar un exhorto urgente a la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para que se aceleren los trabajos de 
mantenimiento en el tramo carretero del kilómetro 50 al 42. Este llamado surge tras múltiples 
reportes ciudadanos sobre los severos retrasos y las consecuencias económicas que esto 
acarrea. 
 
Aeropuerto Internacional de Acapulco abre vuelos humanitarios y oficiales: SICT 

(2024-10-03, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que, a desde el 
lunes 01 de octubre, el Aeropuerto Internacional de Acapulco abrió su operación para vuelos 
humanitarios y oficiales, con el objetivo de apoyar a la población afectada de Guerrero por el 
huracán John. La Torre de Control, los Sistemas de Navegación, el equipo meteorológico aéreo 
y radar están operando, salvo pantallas locales dañadas. 
 
Claudia Sheinbaum, presidenta, ordenó a la Conagua y a la SCT asistir a la población de 
Acapulco, Guerrero, tras el paso del huracán John. 
(2024-10-03, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  

En su primera emisión de Imer Noticias, la Presidenta Claudia Sheinbaum ordenó a la Comisión 
Nacional del Agua y a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes brindar 
asistencia a la población de Acapulco, Guerrero, tras el paso del huracán John. Esta directriz se 
emitió tras una reunión de aproximadamente tres horas en el puerto de Acapulco, donde la 
Presidenta se reunió con autoridades locales y miembros de su gabinete presidencial. 

 

Telecomunicaciones, Un Nuevo Sexenio 
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(2024-10-03, Ernesto Piedras, The CIU (Sitio), )  

Con el advenimiento de un nuevo sexenio, las acciones de política pública y regulatorias en torno 
al sector de telecomunicaciones perfilan su renovada importancia. Si bien queda pendiente la 
aprobación de la iniciativa de extinción del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la 
transferencia de sus facultades a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), se prevé que se preserve la especialización y autonomía de la autoridad regulatoria. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Se inunda vía del Tren Transístmico en Oaxaca; siguen alertas por Depresión Tropical 
Once-E 

(2024-10-03, Fernando Miranda, El Universal (sitio), )  

Ante las fuertes lluvias que golpean desde hace casi 48 horas al Istmo de Tehuantepec, la 
Coordinación Estatal de Protección Civil y Gestión de Riesgos (CEPCyGR) informó que registran 
una inundación en la vía del Tren Transístmico, en la estación Mogoñé, ubicada en el municipio 
de San Juan Guichicovi. "La afectación se presenta a lo largo de un kilómetro al sureste de esta 
estación, por lo que se convierte en una zona de riesgo para las operaciones del tren", informaron 
las autoridades en un comunicado. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Sacapuntas 

(2024-10-04, Sacapuntas, El Heraldo de México (sitio), )  

Con la participación de 14 senadores se instaló la Comisión de Hacienda de la Cámara de 
Diputados, presidida por el morenista Cuauhtémoc Ochoa, y su primera misión es el análisis del 
presupuesto de Egresos de la Federación 2025, que ejercerá la presidenta Claudia Sheinbaum. 
Lo que es un hecho, dijo el legislador a Heraldo Media Group, es que no aumentarán impuestos 
y se procurará que 26% del paquete se destine a programas sociales y 20% a infraestructura. 

El Heraldo de México,  
 
Cuauhtémoc Ochoa: "Tenemos que generar políticas públicas responsables para poder 
avanzar" 

(2024-10-03, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

Con la participación de los 14 integrantes de la Comisión de Hacienda, el senador de Morena, 
Cuauhtémoc Ochoa declaró formalmente instalada dicha comisión, la cual se encargará de 
analizar el presupuesto de egresos de la federación, la ley de ingresos, así como los 
nombramientos de las y los funcionarios de alto nivel de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público. En cuanto a la asignación presupuestaria, Ochoa mencionó que actualmente, alrededor 
del 26% del presupuesto federal se destina a programas sociales, y el 20 por ciento a 
infraestructura. Con la combinación de inversión pública y privada, confía en que se podrán 
mantener y ampliar estos apoyos a la población. 
 
Destacan cuatro estados por el crecimiento de participaciones federales 

(2024-10-04, Jessika Becerra, La Jornada, . 16)  

Oaxaca, Michoacán, Hidalgo y Aguascalientes fueron los estados con mayor crecimiento real 
anual en las participaciones que recibieron del gobierno federal en el periodo enero-agosto de 
2024, según los informes de finanzas deuda públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
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Público (SHCP). Las participaciones crecieron 15.5 por ciento en Oaxaca, 13 por ciento en 
Michoacán, 11.8 en Hidalgo y 11.4 por ciento en Aguascalientes. 
 
Los salarios de los funcionarios de la Cuarta Transformación 

(2024-10-03, Redacción, Leonardo Nuñez, Mexicanos contra la Corrupción (Sitio), )  

Al igual que el salario presidencial, los salarios del resto de funcionarios públicos se aprueban 
año con año en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). Por ello, así como hoy 
podemos conocer a detalle los ingresos de quienes fueron empleados del gobierno durante el 
sexenio de Andrés Manuel López Obrador, tenemos plena certeza de cuánto ganarán en 2024 
todos los funcionarios públicos de la administración de Claudia Sheinbaum Pardo, así como 
cuántos serán. Esta seguridad está en riesgo en caso de la desaparición del INAI y la PNT, por 
lo que es necesario realizar este análisis mientras sea posible. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Aguas Profundas / Minería clandestina 

(2024-10-04, Luis Carriles, La Prensa (Sitio), )  

Hay nueva administración y nueva presidenta y un país con viejas deudas que esperan ser 
saldadas: el 99 % de la extracción de carbón en México ocurre en Coahuila, en la región 
carbonífera -16 mil kilómetros cuadrados- y tiene un saldo de más de 3 mil muertes , debido a las 
deficientes operaciones en materia de higiene y seguridad generadas por la minería clandestina 
y la autoridad ni se ruboriza, históricamente prefiere mirar hacia otro lado. Por lo pronto, la nueva 
titular del Ejecutivo tiene un buen tema añejo que requiere atención urgente. Quien quite y sea 
una de las primeras medallas para la secretaria del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia 
Bárcena, y para el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. Digo, en lo que el gobierno emprende 
la transición energética en serio y con verdadera voluntad. Sería un verdadero campanazo en 
materia ambiental y de seguridad industrial. Uno nunca sabe. 

El Sol de México (sitio),  
 
Pemex apuesta por veteranos del sector para sus puestos estratégicos 

(2024-10-04, Diana Nava, Expansión MX, )  

La compañía ha echado mano de perfiles con experiencia en la petrolera y para director de 
finanzas por alguien cercano a la nueva Secretaría de Energía. 
 
Diputados votarán reformas de ferrocarriles y energética 

(2024-10-04, Jorge X. López, 24 Horas, . 2)  

El próximo martes y miércoles, el pleno de la Cámara de Diputados discutirá y votará los 
dictámenes que modifican la Constitución en materia de ferrocarriles de energía eléctrica, afirmó 
el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal. El martes, detalló, se abordará la 
modificación que busca que el Estado mexicano recupere la prestación del servicio de tren de 
pasajeros; mientras que el miércoles, continuó, abordarán una "delicada, que es parte de nuestra 
definición política de nuestro proyecto de nación, que reforma energética". 
 
La Cámara de Diputados actualiza la propuesta de reforma energética de AMLO, 
permitiendo la participación privada en hidrocarburos. 
(2024-10-03, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, )  
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La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados ha actualizado la propuesta 
de reforma energética presentada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador. Esta 
modificación permite la participación de empresas privadas en el sector de hidrocarburos, en 
colaboración con el estado. 

 

Pemex ya tiene nuevo CEO: Víctor Rodríguez Padilla asume cargo 

(2024-10-03, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

Como era evidente, tras la toma de posesión de Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta el 
pasado 1 de octubre, el Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) llevó a cabo 
un día después su primera sesión correspondiente al nuevo sexenio 2024-2030. En dicha 
reunión, Víctor Rodríguez Padilla asumió oficialmente la dirección general de la empresa 
petrolera. Bajo el mandato de Claudia Sheinbaum, el Consejo de Administración de Pemex estará 
presidido por Luz Elena González Escobar, quien también ocupa el cargo de Secretaria de 
Energía.  
 
CFE y Pemex hacia un proyecto de hidrógeno verde 

(2024-10-03, Jorge Zarco, PV Magazine (Sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad considera una asociación con Petróleos Mexicanos para 
desarrollar un proyecto de hidrógeno verde en una de las refinerías de PEMEX, aprovechando el 
estatus de la empresa petrolera como el mayor consumidor de hidrógeno en el país. El hidrógeno 
verde está llamado a desempeñar un papel clave en la transición energética de México, y una 
asociación entre CFE y PEMEX podría ser un paso fundamental hacia un futuro más limpio y 
sostenible para el sector energético del país, indica el documento informativo. 
 
Tiene Sener nuevos Subsecretarios 

(2024-10-03, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), )  

La Secretaría de Energía (Sener) ya cuenta con los tres titulares de las Subsecretarías que 
integran la dependencia ahora a cargo de Luz Elena González Escobar. Trascendió a Energía a 
Debate que la Subsecretaría de Hidrocarburos estará bajo el mando de Juan José Vidal Amaro, 
mientras que José Antonio Rojas Nieto llevará la Subsecretaría de Electricidad. Por su parte, 
Jorge Marcial Islas Samperio es desde ahora el secretario de Planeación y Transición Energética. 

 

https://www.efinf.com/clipviewer/c87746fe279533b57125f45268479f70?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0151748169dac451dbdd7413c10318a4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fa3b602499f401fad78d0303b289ed82?file

